

# Erster Schweden-Austausch der IGS Lengede

Schüler aus der Partnergemeinde Alvesta waren zu Besuch – Lengeder wollen im Mai nach Skandinavien

**LENGEDE.** Viel zu schnell vergingen die Tage des ersten Schweden-Austauschs des achten und neunten Jahrgangs der IGS Lengede mit Gästen der Vislandaskolan (Vislanda-Schule) aus der Partnergemeinde Alvesta im Süden Schwedens.

Unter Leitung der Lehrkräfte Anne Sienknecht und Franziska Burghardt wartete auf die insgesamt 25 Schüler ein abwechslungsreiches Programm. Neben Besuchen auf der Schlittschuhbahn in Braunschweig und einer Trampolinhalle in Hannover unternahm die Gruppe einen Ausflug nach Hamburg. Hier konnten die deutschen Schüler und schwedischen Gäste über das Miniatur-Wunderland staunen und die alte Speicherstadt Hamburgs als kulturelles Erbe kennenlernen. „Besonders durch den Besuch der Weihnachtsmärk-

te gelingt es, die deutschen Traditionen zu übermitteln, die eine wichtige Grundlage in der Völkerverständigung darstellen“, so Burghardt.

F



ür die schwedischen Gast-schüler stellte der Unterricht in deutscher Sprache eine Herausforderung dar. „Im Sportunterricht konnten wir uns jedoch alle gemeinsam einbringen, da man ja hier nicht viel sprechen muss“, so Victoria, Schülerin der 9a.

In jeder anderen alltäglichen Situation konnten die Lengeder Schüler beweisen,

wie sie es verstehen, auf andere Personen zuzugehen und ihnen das Gefühl der Zugehörigkeit zu vermitteln. Dazu erklärt Annegret Buggisch, Fachbereichsleitung Fremdsprachen, dass „diese Kompetenz unser zentrales Anliegen ist, welches uns als Schule vorantreibt. Denn in einer zunehmend globalisierten Welt ist die Offenheit und Toleranz zwischen den Kulturen ein zentraler Wert.“

Den Rahmen des Schüleraustauschs bildete die Unterbringung in Gastfamilien, wodurch nicht nur ein intensiver kultureller Austausch möglich, sondern auch der Gebrauch der englischen Sprache gefördert wurde. Im Mai werden sich die Lengeder und die schwedischen Schüler dann schon wiedersehen, wenn es nach Skandinavien zum Rückaustausch geht.



Schüler aus Schweden und von der IGS Lengede.

FOTO: PRIVAT